

Fecha Sección Página 02.10.2009 Primera-Estados 14

Dañan precipitaciones 14 alcaldías en Hidalgo

> Hay 5 poblaciones incomunicadas; demandan apoyos del Fonden

Verónica Jiménez

CORRESPONSAL

PACHUCA, Hgo.- Al menos 14 municipios del estado registran todavía afectaciones por las fuertes lluvias ocurridas del 23 al 27 de septiembre pasado.

Deslizamientos de suelo, derrumbes y una grieta provocada por una falla geológica, mantienen todavía incomunicadas a 5 poblaciones, mientras que en otras 40 apenas fueron reabiertos caminos de manera parcial.

De acuerdo con un reporte emitido por la Secretaría de Obras Públicas del Gobierno del estado, los municipios con mayores daños son Tenango de Doria, Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, Huejutla, Calnali, Tepehuacán, Molango, Metztitlán Juárez Hidalgo, Tlanchinol, San Felipe, Huazalingo, Atlapexco y Nicolás Flores.

Las entidades fueron integradas al dictamen para solicitar ayuda del Fondo Nacional de Desastres, ya que los daños ascienden a 800 millones de pesos.

De acuerdo con el informe, son decenas de comunidades de la región indígena Otomí-Tepehua las que presentan derrumbes aislados de entre 5 mil y hasta 18 mil metros cúbicos.

En Tenango de Doria se reporta el problema mayor, con una falla geológica en el kilómetro 1+600, donde un desgajamiento de la totalidad del camino que va del kilómetro 2+100, al kilómetro 2+400, afecta a los pobladores de Santa Mónica.

En esa zona se requieren

obras como muros de contención y reparación total del pavimento

En la Sierra se presentan decenas de derrumbes. El más importante es el que afecta a las comunidades de Otlamalacatla y Polintotla, en Tianguistengo, donde el paso está bloqueado por un derrumbe de 6 mil 500 metros cúbicos.

En las comunidades de Santa Lucía, en Huazalingo, y Otongo, en Tepehuacán, se requieren obras para la reparación de muros de contención, toda vez que por ahora hay paso provisional a ambas comunidades afectadas por derrumbes de 10 mil y 12 mil metros cúbicos.

La Secretaría de Obras Públicas dio a conocer que es en la Huasteca donde se presenta el mayor número de comunidades totalmente aisladas por derrum-

Son localidades de los municipios de Tlanchinol, San Felipe Orizatlán, Huazalingo y Huejutla donde no hay paso por el volumen de los derrumbes que van

de los 15 a los 40 mil metros cúbicos.

Las comunidades que se encuentran en esta situación son Santa María-Chalchocotipa, San José, Tehuetlán, Chilcoaloya y Tetzacual.

En la región del Alto Valle del Mezquital, sólo el municipio de Nicolás Flores registra derrumbes en zonas de asentamientos humanos, por lo que es urgente retirar los escombros y dar paso a los revestimientos de las carreteras.

De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional, el frente frío número tres ocasionará lluvias fuertes en Baja California Sur, Chiapas y Tabasco, y moderadas en Aguascalientes, Baja California, Campeche, Chihuahua, Coahuila, Colima, Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Jalisco, México, Nayarit, Nuevo León, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Yucatán y Zacatecas.

En tanto Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz, tendrá lluvias ligeras.



Página 1 de 1 \$ 20358.00 Tam: 234 cm2 ECAMPOS